
 

 

 
AG de la FAPEF 

Lundi 25 novembre 2024 à 19h30 
Organisée par APEBM 

Ecole Condémine, Bulle 

 
Présents :  

 
 
 
Excusés : Valérie Sottas (APECH), Kristina Serra (APEBM), Marta Reis (APEBM), Bérénice 
Mathez : présidente CDP Veveyse 
 
La présidente, Isabelle Colliard, ouvre la séance et souhaite la bienvenue à l’assemblée. Elle 
remercie la présence de M. Hugo Stern, chef de service de l'enseignement obligatoire de 
langue française DFAC. 
 

ORDRE DU JOUR 
 

1. Acceptation de l’ordre du jour 

2. PV assemblée générale du 13.11.2023 

3. Modification des statuts 

4. Rapport d’activités 2023 

5. Comptes 2023 

6. Rapport des réviseurs/approbation des comptes 2023 

7. Divers 

Isabelle Colliard richozi@hotmail.com présidente FAPEF
Hugo Stern Hugo.Stern@fr.ch Service de l'enseignement obligatoire de langue française DFAC
Mireille Cuany Hegel mireille.chegel@gmail.com Association Familles des Paccots (Châtel-St-Denis)
Chiara Dalle Nogare parents.gibloux@gmail.com APRG
Raffael Favaretto raffael@favaretto.ch Le Flon-St-Martin
Corine Fragnière Angéloz corine.fragniere@bluewin.ch Prez-Ponthaux
Sabrina Froidevaux parents.gibloux@gmail.com APRG
Silvia Gonzalez silvia.gonzalez-ara@ch.abb.com Corbières-Hauteville
Lars Gremaud lars.gremaud@gmail.com Conseil des parents EMAS (Marsens)
Barbara Joye barbara.zbinden@hotmail.com Villaz-St-Pierre
Véronique Julmy veronique@julmy.org APRG
Stefano Marengo stefano@luft.it Cercle scolaire de la Basse-Veveyse / Attalens, Granges (Veveyse), Remaufens
Jacquey Marlène marlene.jacquey@outlook.com Corbières-Hauteville
Bérénice Mathez Amiguet b.mathez-amiguet@bluewin.ch Présidente du CdP du Cycle d'Orientation de la Veveyse, Châtel-St-Denis
Mélanie Moroni parents.gibloux@gmail.com APRG
Marta Reis martarris24@gmail.com Bulle-Morlon
Susana Roulin susy.roulinette@gmail.com Hauteville
Christel Tschanz tschanzchristel@gmail.com St-Aubin-Vallon
Laurent Vésy laurent.vesy@bluewin.ch Villars-sur-Glâne
Emanuelle Felley EMAS
Anaïs Levasseur EMAS



 

 

1. Acceptation de l’ordre du jour 
L’ordre du jour est accepté à l’unanimité. 
 

2. PV assemblée générale du 13.11.2023 
 
Le PV a été joint à l’invitation à l’AG et était à votre disposition sur notre site internet. 
Le procès-verbal est approuvé. 
 

3. Modification des statuts 
Comme mentionné dans la convocation à l’assemblée, nous vous proposons la modification 
des statuts suivants :  

 
II. Membres 

Art. 3 

1. Peut être reçue comme membre de la Fédération toute association de parents, parents d’élèves du 
Canton de Fribourg ainsi que toute association œuvrant pour le bien spécifique de certaines catégories 
d’élèves, dont les buts et moyens d’action sont compatibles avec les présents statuts. 
1a. Les parents faisant parti d’un conseil de parents peuvent adhérer à la fédération, moyennant une 
cotisation de fr. 30.-/an.  
1b. Les parents peuvent adhérer à la fédération comme membres individuels, si aucune association de 
parents n'est présente sur le territoire de domicile du membre, moyennant une cotisation de fr. 30.-/an.  
2. La demande d’admission, accompagnée d’un exemplaire des statuts de l’association requérante, est 
adressée, par écrit, au Président de la Fédération. 
3. Cette demande est soumise à la décision du comité. 
4. Toute démission doit être présentée par écrit au Président et prend effet à la fin de l’exercice 
comptable. 

 
La modification est acceptée à l’unanimité. 
Cette modification permettra aux parents individuels de rejoindre la FAPEF pour permettre 
une plus grande représentativité au niveau cantonal. 
 

4. Rapport d’activités 2024 
 

Associations-membres de la FAPEF 
 

 
 
La modification des statuts permettra d’augmenter le nombre de membres de la FAPEF. 



 

 

Une nouvelle association en Glâne ACER : Auboranges, Chapelle, Rue, Promasens nous 
rejoindra en 2024.  
 
La présidente profite de l’occasion de rappeler l’intérêt à être membre de la fédération qui 
permet d’agir au niveau cantonal, entre autres pour être l’interlocuteur au niveau de la DFAC 
et pour répondre aux consultations cantonales. 
 
 
 
 

Janvier 2023 Prévention écrans par REPER 
 
Conférence pour la prévention de 
écrans organisée par l’association des 
parents du Gibloux. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Février 2023 :  
Soirée intimidation-harcèlement 
 

Soirée en collaboration avec REPER et 
la brigade des mineurs. 
 
Organisée par conseil des parents CO 
Gruyère 
 
 
 

 

Mars 2023 : 
Conférence avec André Zamofing 
 

Auteur du livre « Osons dire non aux 
enfants et aux ados » 
Organisée par l’association de  
Bulle-Morlon. 
 
 



 

 

Mars-septembre 2023 : 
  
Rencontre avec 
Mme la Conseillère d’Etat Bonvin-
Sansonnens 
et M. Hugo Stern,chef service DFAC 
pour faire remonter les 
préoccupations des parents.  
 
 
 

 
 
Mai 2023 : 
Conférence de presse 
OUI au musée 
 
Participation et soutien à la 
votation OUI au nouveau 
musée d’histoire naturelle de 
Fribourg.  
 
 
 
 
 
 
 
Mai 2023 : 
Café scientifique / Ecole-famille 
Un partenariat qui peut mieux faire ? 
 
Avec: Tania Ogay, professeure en anthropologie de l’éducation et de la forma-
tion, Unifr | Samuel Glannaz, directeur de l’Ecole primaire du Schoenberg, 
Fribourg | Hugo Stern, chef du Service de l’enseignement obligatoire de langue 
française (SEnOF), Etat de Fribourg | Isabelle Colliard, présidente de la 
Fédération des associations des parents d’élèves du Canton de Fribourg 
Modération: Lauriane Schott, codirectrice, Radio Fribourg 
 
 
 
 



 

 

Mai 2023 :  AG FAPERT, Bulle 
 
L’assemblée générale de la fédération des associations de la suisse romande et 
du Tessin avec les partenaires du SER, syndicat des enseignants, la CIIP 
conférence intercantonale de l’instruction publique, le chef de service de la 
DFAC et une représentante de l’IRDP Institut de recherche et de documentation 
pédagogique. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Juin 2023 : 
 
Conférence 
« Ecrans et enjeux » 
Organisée par APEBM 
 
 
 
 
 
 
 
 
Juin 2023 : 
Rencontre avec tous les conseils 
des parents du canton de Fribourg 
organisé par le conseil de EMAS 
 
 
 
 



 

 

Août 2023 : 
Interventions RTS/SRF par notre présidente. 
https://www.fapef.ch/presse 
https://www.education-numerique-non.ch/ 
 
Septembre 2023 :  
 
Workshop Formation professionnelle, 
Participation de Mme Valérie Sottas 
 
 
 
 
 
Octobre 2023 : 
 
Conférence André Zamofing 
Organisée par conseil des parents 
des CO de la Gruyère 
 
 
 
 
 
 
 
 
Octobre 2023 :  
 
La Télé 
Conseil des parents EMAS 
(Echarlens, Marsens, Sorens)  
met en place le Pédibus 
 
 
Novembre  2023 : 
 
Participation 
Assises romandes 
de l’éducation organisées 
par le syndicat des enseignants romands. 

https://www.fapef.ch/presse
https://www.education-numerique-non.ch/


 

 

5. Comptes 2023 
 
 
La présidente remercie la caissière Valérie 
Sottas pour l’envoi et la gestion des 
cotisations. 
 
Le coût net de l’exercice d’élève à fr. 837.28. 
 
Pour l’exercice 2023, il manque la cotisation 
de l’Association Dispraquoi. 
 
Les cotisations des membres individuels dès 
2024 feront augmenter les produits. 
 
 
 
 
 
 
 

6. Rapport des vérificateurs et approbation des comptes 2023 
 

 
En l’absence des deux vérificateurs, la présidente lit le 
rapport des vérificateurs. 
 
En date du 9 novembre 2024, Mme Cindy Levrat et M. 
Olivier Colliard ont analysé les comptes de la FAPEF 
présentés par Mme Colliard avec un coût net de fr. 837.28. 
 
 
Mme Levrat et M. Colliard propose d’accepter les comptes 
et d’en donner décharge à la caissière Mme Valérie Sottas. 
 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité. 
 

7. Elections et démissions 
 
Démissions 
 
Mme Valérie Sottas démissionne du rôle de caissière. Nous la remercions pour l’énergie et le 
temps donné à la FAPEF. Isabelle reprendra le rôle de caissière. 
 
L’association APESV Sâles-Vaulruz pour 2023 a donné sa démission. Mme Véronique 
Bassenne reste active à la FAPEF notamment pour les rencontres avec le médecin cantonal. 

 



 

 

Elections 
 
Une nouvelle association en Glâne ACER : Auboranges, Chapelle, Rue, Promasens nous 
rejoignent en 2024.  

 
Elections 
 
M. Lars Gremaud accepte de reprendre la présidence et Isabelle reprend le poste de 
secrétaire-caissière.  
Ils sont élus à l’unanimité. 
 

Assemblée générale 2025 
 
Lundi 17 novembre 2025 
 

 
L’assemblée générale est levée à 20h00 
 

La Tour-de-Trême, le 25 novembre 2024 

La Présidente-secrétaire :    La Caissière 

Isabelle Colliard      Valérie Sottas 

 

 

 

 

 

Discussions avec M. Hugo Stern  

 

Lars rappelle le manque de reconnaissance des parents dans les conseils des parents et le 
manque de marge de manœuvre. M. Stern propose de modifier la loi scolaire avec le soutien 
des députés. 
 
Est-ce qu'il y a un entretien collaborateur (des enseignants/tes, directeur/trice) qui est fait 
chaque année afin d'évaluer le travail de chacun ? 
Si oui: Quels sont les termes discutés: professionnel ? social ? objectifs d'amélioration 
personnel ? objectifs d'amélioration DFAC 
 
Si non: pourquoi? comment faire progresser le personnel? Les conseils pourraient donner un 
retour et collaborer?  
M. Stern : A l’époque, la commission scolaire et l’inspecteur scolaire faisaient des visites tous 
les 4 ans. 
 
Actuellement, les directeurs d’établissement font des entretiens ODE : instrument de 
management qui accompagne les supérieur-e-s hiérarchiques et les collaborateurs-trice-s afin 



 

 

de mener des discussions constructives, structurées et approfondies concernant la fixation 
d'objectifs, leur suivi et le développement tous les 2 ans. 

M. Marengo : proposition de faire une évaluation des parents ou des élèves de l’enseignant. 

M. Stern : certains stagiaires de la HEP font une évaluation avec des smileys lors des stages. 
Ce système pourrait déboucher sur un classement des établissements. Le syndicat des 
enseignants sera contre cette proposition. 

Mme Jacquey : organiser une rencontre avec la FAPEF et le syndicat des enseignants pour 
demander une évaluation des parents pour les enseignants. Faire une classe pilote pour 
évaluer l’enseignant. 

M. Stern : exclusion d’un enseignant : fautes graves : alcoolisme, abus, gestes déplacés. On 
propose un accompagnant pédagogique pour évaluer la situation dans la classe. Mme Bonvin 
a demandé un sondage des parents agressifs du canton. 

Mme Tchanz souligne la bonne dynamique de son conseil des parents à Vallon. Ils se voient 
tous les 2 mois et propose des semaines thématiques. 

 

Réflexions pour la FAPEF 2025 : 

 

• Marche à suivre : Que doit faire un parent en cas de problème ? Page sur notre site. 

•  "Parents agressifs" : Procédure : que faire si le cas que vous vivez est extrêmement 
problématique ? - Nous avons peut-être le devoir de calmer notre base. Proposer des 
adresses de médiateurs ??? 

• Evaluation de classe : Essai sur le terrain, en lien avec des enseignants volontaires. 

• Rencontre avec Mme Micheline Guerry-Berchier de l’association des communes. 

• Rencontre avec futur en tout genre pour redéfinir le terme de genre et l’ouverture 
des entreprises aux stages durant cette journée. 
 


